

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 15 de junio de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Este Sábado nuevo examen de selección en la UAEM

Nacional: Creará la UNAM en Guanajuato campus académico-deportivo-ecológico

Internacional: La sonda Hayabusa concluye 7 años de misión con espectacular aterrizaje

SALUD:

Estatad: Realiza ayuntamiento de Cuernavaca obras de limpieza en alcantarillado y calles

Internacional: Relacionan tres genes con cáncer testicular

ECONOMÍA:

Estatad: Entregan apoyos a 500 productores locales de semillas de maíz y sorgo

Nacional: Sólo 10 empresas acaparan más de la mitad del financiamiento generado en bolsa

Internacional: Descubre EU en Afganistán yacimientos minerales valuados en un billón de dólares

POLÍTICA:

Estatad: Electricistas realizan un plantón frente a la Casa de Gobierno en Cuernavaca

Nacional: Se manifiestan miles de maestros en Chiapas, Michoacán y Oaxaca

Internacional: ONU: América Latina, región con mayor índice de asesinatos por jóvenes en el orbe

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Este sábado nuevo examen de selección en la UAEM”

A la par de los demás subsistemas de educación media superior en el estado, el próximo sábado el Campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) será sede de la aplicación del Exani I. Estimaciones del Departamento de Admisión de la Secretaría Académica de la UAEM indican que este año se tenga alrededor de 2 mil 672 aspirantes para uno de los 3 mil 53 lugares que ofrece la institución. A la hora del examen los aspirantes deberán identificarse con credencial con fotografía vigente y oficial para acreditarse como los titulares de la ficha. El examen de admisión, calificado por el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), será observado por la Comisión Interinstitucional de Seguimiento al Proceso de Selección de Aspirantes, presidida por el rector de la UAEM, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, para constatar la transparencia y legalidad del proceso.

La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera).

“Se preparan ya 28 mil alumnos para examen”

Este próximo sábado 19, alrededor de 28 mil estudiantes de secundaria presentarán su examen de ingreso a alguna de las preparatorias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así como alguno de los subsistemas de nivel medio superior en el estado como CETis, CBTis, Conalep, Cobaem, entre otros, teniendo para todos ellos un lugar disponible. De acuerdo con la UAEM, el Campus Norte será sede de la aplicación del Exani I, prueba que se realizará el mismo día que en el resto de los subsistemas de educación media superior en el estado. Estimaciones del Departamento de Admisión, perteneciente a la Secretaría Académica de la UAEM, esperan que este año soliciten ingreso a alguna de las unidades académicas de este nivel, alrededor de dos mil 672 aspirantes para uno de los tres mil 53 lugares.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1673067.htm>

“Serán apoyados los proyectos de investigación en la autónoma”

Se hace mención de la convocatoria para los apoyos relacionados con los proyectos de investigación de cuerpos académicos para la mejora de su grado de consolidación y fortalecimiento de sus líneas generales y aplicación del conocimiento (LGAC) de los docentes de la UAEM.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez).

“Piden estudiantes mayor calidad en la educación”

Tras rechazar la violencia que afecta a niños y jóvenes, estudiantes del nivel de secundaria demandaron a las autoridades mayor atención a problemas que les son comunes y mejor calidad de la educación, esto al ponerse en marcha el Programa denominado “Modelo de las Naciones Unidas” (SEC MORMUN), para la educación secundaria. En el encuentro que reúne a 652 alumnos morelenses de 37 escuelas públicas y privadas desde ayer y hasta mañana, se llevan a cabo una serie de actividades dentro de un modelo participativo que ayudará a adquirir habilidades de negociación, oratoria y cultura, en temas de actualidad a través del aprendizaje de las Matemáticas, Biología, Historia, Geografía, Medio Ambiente, Civismo y Ética, entre otras materias del programa de estudio. Ante jóvenes que fungen como delegados de 165 países, el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, destacó que Morelos es la primera entidad a nivel nacional donde se registra esta respuesta a la convocatoria y se generan espacios para dialogar, reflexionar y tener un panorama más amplio, internacional, de temas que impactan de manera positiva o negativa el desarrollo social.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6582:piden-estudiantes-mayor-calidad-en-la-educacion&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Crearé la UNAM en Guanajuato campus académico-deportivo-ecológico”

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el gobierno de Guanajuato y el municipio de León, suscribieron una carta de intención para desarrollar un complejo académico-deportivo-ecológico, que será construido en esa ciudad, con perspectiva regional y de alcance internacional. El campus será edificado sobre una superficie de 60 hectáreas, donadas por el ayuntamiento leonés; de ellas, 40 se destinarán a una unidad académica, 10 a un complejo deportivo, y el resto, a un parque ecológico. En la ceremonia de suscripción de la carta, el rector José Narro Robles manifestó que esta tarea podría ser ejemplar y replicable en otras entidades federativas, con otras instituciones de educación superior. Juan Manuel Oliva Ramírez, gobernador de Guanajuato, calificó el proyecto como la joya de la corona que le faltaba al estado. Queremos sentar las bases en nuestra juventud, que potencien el capital intelectual con el firme objetivo de democratizar la educación.

La Jornada, p.37, (Sin firma).

Internacional:

“La sonda Hayabusa concluye 7 años de misión con espectacular aterrizaje”

Considerando los problemas que plagaron a la sonda espacial japonesa Hayabusa durante su misión no tripulada, que abarcó siete años y 4 mil millones de kilómetros, fue notable que pudiera volver, ya no se diga en forma tan espectacular. En las primeras horas del domingo una bola de fuego iluminó el firmamento sobre el Nunca-Nunca australiano cuando el Hayabusa se incendió al reingresar en la atmósfera terrestre y liberó una cápsula que se estrelló en el desierto. Científicos internacionales reunidos en ese remoto lugar del sur de Australia esperaron al amanecer para recuperar el dispositivo a prueba de calor, el cual esperan que contenga polvo que ayude a desentrañar algunos secretos del sistema solar. Fue como una estrella fugaz seguida de un estallido estelar. Fue fantástico, declaró a Reuters un oficial de la defensa.

La Jornada, p.8a, (Kathy Marks).

SALUD:

Estatal:

“Realiza ayuntamiento de Cuernavaca obras de limpieza en alcantarillado y calles”

Como parte de las acciones realizadas en materia de prevención y protección ciudadana, el ayuntamiento de Cuernavaca puso en operación brigadas para la limpieza de barrancas, calles y alcantarillas que representan zonas de riesgo en esta época de lluvias y de esta forma se garantiza la seguridad física y patrimonial de la población, informó el director de Barrancas en la capital, Arturo Sandoval Camuñas. Indicó que de manera coordinada, las Direcciones de Barrancas, Protección Civil, Ecología, Bomberos, Obras Públicas y la de Auxilio y Rescate, así como la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano, la regiduría de Protección al Patrimonio Cultural y las diferentes Delegaciones de Cuernavaca, llevan a cabo una campaña de limpia de barrancas con riesgo de deslave, así como de canales de desagüe considerados focos rojos, para evitar futuras inundaciones o cualquier contingencia ante la temporada de lluvias.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).

Internacional:

“Relacionan tres genes con cáncer testicular”

Científicos británicos hallaron tres nuevos factores de riesgo genético para el cáncer testicular, la forma más común de la enfermedad en los hombres jóvenes, y dijeron que sus resultados pueden ayudar a mejorar los tratamientos y el diagnóstico. Un equipo liderado por el Instituto de Investigación del Cáncer (IIC) analizó los mapas genéticos de alrededor de 6 mil hombres, algunos de los cuales tenían cáncer de testículo, y detectó que tres variantes genéticas eran significativamente más comunes en los pacientes con el mal.

La Jornada, p.8a, (Reuters).

“Personas con desórdenes del sueño reportan tener sexo para poder dormir”

Las personas que buscan tratamiento para desórdenes del sueño reportaron tener sexo mientras se duermen, llamado sexsomnia, con mayor frecuencia de lo esperado, reveló un estudio publicado hoy por el diario USA Today. Casi 8 por ciento de los pacientes referidos a clínicas para el tratamiento de desórdenes del sueño reportaron que habían iniciado o tomado parte en conductas sexuales mientras dormían, en tanto tres cuartas partes de quienes dijeron padecer sexsomnia son hombres. Pensamos que sólo identificaríamos a unas cuantas personas, pero fueron casi una de cada 12, afirmó Sharon Chung, del Laboratorio de Investigación para el Sueño de la Red Universitaria de Salud, en Toronto.

La Jornada, p.9a, (Notimex).

“El rock mejora el ejercicio cardiovascular”

Escuchar rock, hip hop o R&B durante la clase de gimnasia puede mejorar el ejercicio cardiovascular y los expertos creen que si las personas se dejan llevar por el ritmo podrían no darse cuenta de que están trabajando más duro. Un tiempo más elevado parece aumentar la intensidad de la actividad física, dijo el doctor Cedric Bryant, líder del Consejo Estadounidense de Ejercicio (ACE, por su siglas en inglés). Escuchar un jazz tranquilo no lograría el mismo efecto, agregó. Bryant dijo que los resultados preliminares de la investigación, que fue encargada por el ACE para estudiar cómo la música afecta el desempeño físico, sugirieron que bajo la influencia de un ritmo fuerte las personas se esfuerzan más de lo que creen. Los participantes escucharon diferentes tipos de música, hasta rutinas de comedia, dijo acerca del estudio, conducido por la Universidad de Wisconsin La Crosse.

La Jornada, p.9a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Entregan apoyos a 500 productores locales de semillas de maíz y sorgo”

Cerca de 500 productores de maíz y sorgo fueron beneficiados con la entrega de semillas mejoradas y fertilizantes de alta calidad a ser aplicados en la producción de mil 125 hectáreas, apoyos en los que se invirtieron más de 1.2 millones de pesos por parte de las autoridades federales y municipales. Fue el poblado de Santa María Ahuacatlán el marco de esta entrega de apoyos al agro cuernavacense, evento en el que Ángel Solano González, representante del Sistema Producto y Granos Básicos agradeció a nombre de los campesinos los apoyos que la administración municipal les ha otorgado en tan breve tiempo. En este encuentro con los productores el campo, el alcalde, Manuel Martínez Garrigós entregó semillas mejoradas y de alto rendimiento, así como fertilizante a más de 300 productores de maíz y 120 productores de sorgo para cultivar mil 125 hectáreas en este ciclo agrícola primavera-verano 2010.

La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia).

“Resultan afectados 14 mil con el apagón”

La Comisión Federal de Electricidad reportó que, el domingo, a más de 14 mil habitantes de Cuernavaca se les suspendió el suministro eléctrico, a consecuencia de las descargas atmosféricas y de los vientos. El jefe de Comunicación Social de la CFE, Raúl Gómez Cárdenas, detalló que el Centro resultó la zona con mayores afectaciones; específicamente, la calle Motolinía. Entre las principales zonas que resultaron afectadas están el Centro, Palmira, Granjas Chapultepec, Ahuatepec, Lomas de la Herradura, fraccionamiento Lomas de Cortés, Lomas de Atzingo, Chamilpa y Montecristo. El tiempo aproximado de ausencia de luz fue de una hora.

Diario de Morelos, p.7, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Sólo 10 empresas acaparan más de la mitad del financiamiento generado en bolsa”

En medio de una de las más severas crisis de crédito padecidas por la economía mexicana, un selecto grupo de 10 grandes empresas acaparan más de la mitad del financiamiento que genera el mercado de valores a través de bonos de deuda, particularmente certificados bursátiles. Sólo Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que figuran en la lista, concentran 139 mil 118 millones de pesos, 22 por ciento del total en circulación. Con la mayor deuda individual del país, que llega a 624 mil 124 millones de pesos, Pemex ha recurrido al mercado bursátil para completar sus necesidades financieras. Mediante la emisión de bonos de deuda ha obtenido 101 mil 292 millones de pesos, que equivalen a 16.22 por ciento del total de sus pasivos financieros de largo plazo. La CFE es la empresa más endeudada detrás de Pemex, pero en el mercado bursátil ha colocado instrumentos de deuda por 37 mil 826 millones, equivalentes a 8.67 por ciento del total de sus pasivos, de 435 mil 801 millones de pesos.

La Jornada, p.25,(Víctor Cardoso).

“Wal-Mart ya supera a Cemex en la lista de Expansión”

Wal-Mart supera a Cemex, al pasar a la tercera posición del ranking 2010 de Las 500 empresas más importantes de México, que la revista *Expansión* publicará el 21 de junio, según informa *CNNExpansión.com*. La lista de las principales 10 empresas de las 500 más importantes de México de la revista quedó este año en el siguiente orden: Petróleos Mexicanos, América Móvil, Wal-Mart de México, Comisión Federal de Electricidad, Carso Global Telecom, Cemex, Fomento Económico Mexicano, Telcel, Grupo Financiero BBVA Bancomer y Teléfonos de México. Las 500 empresas más importantes de México es la clasificación más consultada por los negocios en el país y constituye la guía más detallada de las compañías públicas y privadas de México. Este año, el *top 10* del listado tiene varios cambios: además de Wal-Mart subieron posiciones dos de las empresas más emblemáticas del emporio de Carlos Slim, como son Carso Global Telecom (que pasa del puesto seis al cinco) y Telcel (que sube del lugar nueve al ocho).

La Jornada, p.27, (De la redacción).

“Consolida crecimiento industria automotriz”

Luego de un año de padecer los efectos de la crisis económica, el sector automotriz consolida su recuperación. De acuerdo con la Asociación Mexicana de la industria Automotriz (AMIA), de enero a mayo de 2010, la producción y exportación de autos creció 1.5 y 4 por ciento, respectivamente, frente al mismo periodo de 2008. En los primeros cinco meses del año, la producción de vehículos se ubicó en 871 mil 456 unidades, 1.5 por ciento más que el volumen ensamblado en enero-mayo de 2008, cuando alcanzó récord la producción automotriz. En cuanto a la exportación se enviaron 710 mil 97 vehículos al extranjero, 4 por ciento más que el periodo de enero-mayo de 2008.

Reforma, p.p. (Sara Cantero).

“Azúcar”

México produjo 4 millones 789 mil toneladas de azúcar al 12 de junio en la zafra 2009/10, 3.45 por ciento menos que en el mismo lapso del ciclo previo, informó ayer la Unión Nacional de Cañeros.

Reforma, p.p. (Reuters).

“BID: seis centímetros, diferencia entre niños ricos y pobres de México y CA”

En Centroamérica y México la inequidad mide seis centímetros: ésa es la diferencia en el promedio de estatura entre niños de cinco años de edad que provienen de familias pobres y ricas, según el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Para contrarrestar esta desigualdad en la región, Carlos Slim y Bill Gates, dos de los hombres más ricos del mundo, anunciaron que junto con el gobierno de España aportarán en total 150 millones de dólares a la Iniciativa de Salud Mesoamérica 2015. Reunidos en el Museo Nacional de Antropología con el presidente Felipe Calderón, los multimillonarios explicaron ayer que se asociaron por primera vez para financiar durante cinco años programas para disminuir la mortalidad materno infantil, la desnutrición, la falta de vacunación, así como combatir la malaria y el dengue. Con los fondos donados por el Instituto Carlos Slim y la fundación Bill y Melinda Gates (50 millones de dólares cada uno), la meta es atender a 20 por ciento de la población más pobre que vive en Belice, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, así como los estados del sur-sureste de México, explicó Calderón.

La Jornada, p.36, (Claudia Herrera Beltrán).

Internacional:

“Descubre EU en Afganistán yacimientos minerales valuados en un billón de dólares”

Afganistán, invadido por Estados Unidos desde finales de 2001, podría tener depósitos minerales no explotados por más de un billón de dólares, que podrían impulsar la economía del país y ayudar a Estados Unidos a apuntalar al gobierno de la nación asiática debilitado por la guerra, informó hoy el Pentágono. Afganistán tiene enormes depósitos de cobre, mineral de hierro, oro, mercurio, potasio, así como fuentes de litio y berilio, entre otros, según un equipo que estudió los recursos del país. El portavoz del Pentágono, coronel David Lapan, consideró el hallazgo una buena noticia especialmente para Afganistán. Si podemos ayudar a los afganos a desarrollar estos recursos, desde luego tienen el potencial de añadir mucho a su economía, agregó. En similares términos se pronunció el presidente Hamid Karzai. Son noticias muy importantes para el pueblo en Afganistán, dijo el vocero Waheed Omar.

La Jornada, p.23, (Reuters y Dpa).

“A categoría basura, los bonos del gobierno de Grecia: Moody's”

La agencia Moody's Investor Service rebajó la calificación de los bonos del gobierno de Grecia a la categoría basura, citando los riesgos del paquete de rescate que llevaron a cabo la zona euro y el Fondo Monetario Internacional (FMI) para el endeudado país. En tanto, la deuda pública de Italia, una de las más importantes del mundo, alcanzó 1.8 billones de euros en abril (2.22 billones de dólares), un nivel récord, indicó el Banco de Italia, que no precisó sin embargo el porcentaje que significa del producto interno bruto (PIB), aunque se estima que es de 118.4 por ciento. En Atenas los expertos de la Comisión Europea, del Banco Central Europeo y del FMI comenzaron a controlar las cuentas públicas y la evolución del plan nacional de ajuste para sacar a Grecia de la crisis.

La Jornada, p.24, (Reuters, Afp y Dpa).

POLÍTICA:

Estatat:

“Electricistas realizan un plantón frente a la Casa de Gobierno en Cuernavaca”

Como parte de su lucha de resistencia, integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y sus familias, se apostaron en las puertas de la Casa Morelos -residencia del Ejecutivo Estatal- para acusar a Marco Adame Castillo de “ser cómplice del saqueo de la nación”, al avalar la desaparición de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro (Clyfc). Portando máscaras, paliacates y atuendos que ridiculizaban el trabajo del gobernador y sus colaboradores, le reclamaron al Ejecutivo estatal, haber permitido –pese a que existe un amparo federal que lo impide– la sustracción los materiales de las instalaciones de la extinta paraestatal, “hasta que no se resuelva si el decreto del gobierno federal es válido para la Suprema Corte.

La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya); La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos Cruz) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas). <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1673071.htm>.

“Morelos busca los beneficios de programa mesoamericano de salud”

Ayer en la ciudad de México, gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, acudió en su calidad de coordinador de la Comisión de Salud de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), al lanzamiento de la Iniciativa Salud Mesoamérica 2015, que está proyectada para las zonas con mayor pobreza en 10 estados mesoamericanos, entre ellos México, encaminado a prevenir y disminuir la desnutrición, anemia y mortalidad infantil, mejorar la salud materna, así como para combatir el dengue y la malaria.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6590:atestigua-mac-presentacion-de-salud-mesoamerica-2015-&catid=42:local&Itemid=63

“Gastarán \$53 millones para reforestación”

La Comisión Nacional Forestal (Conafor) Subgerencia Operativa Morelos y la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), firmaron Acuerdo Especifico de Coordinación en Materia Forestal, en el que las instituciones comprometieron un presupuesto de 53.78 millones de pesos para apoyar al sector forestal del Estado. Salvador Moreno García, Gerente Regional IV Balsas de la Conafor y Fernando Bahena Vera, Secretario Ejecutivo de la Ceama, coincidieron en señalar que las aportaciones de los dos órdenes de gobierno permitirán seguir impulsando el desarrollo integral del sector forestal, a través de la ejecución y promoción de programas de protección, conservación, restauración y aprovechamiento sustentable de los recursos forestales.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1673065.htm>

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

“Artesanos indígenas se reúnen con la CDHEM”

Con el fin de buscar una solución definitiva a la problemática de los comerciantes artesanos indígenas del centro histórico de la ciudad capital del estado, la mañana de ayer se reunieron con autoridades de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos y del ayuntamiento de Cuernavaca, quienes les propusieron una reubicación en el parque San Miguel Acapantzingo. La ombudsman Lucero Benítez Villaseñor, dijo que lo que se pretende es revisar esta problemática y que no crezca, ya que en dos ocasiones se ha intentado desalojar a los artesanos del zócalo, “y eso es lo que pretendemos, ser el puente de comunicación, a efecto de que lleguen a buenos acuerdos y propuestas y salgan beneficiadas ambas partes, el ayuntamiento se comprometió a darles un espacio digno, difusión y promover dicho espacio comercial”.

La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales).

“Fuera de la norma, el 90% de casetas”

El 90% de las casetas telefónicas que brindan el servicio de comunicación en Cuernavaca funciona fuera de las normas municipales, informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del municipio, Rafael Eduardo Rubio Quintero. La falta de reglamentación de las empresas a la hora de instalar una caseta telefónica ha ocasionado que, en los últimos años, haya una sobrepoblación de este tipo de infraestructuras en las calles de la ciudad, en donde, en ocasiones, estorban el paso de los transeúntes, obstruyen los accesos a negocios o contaminan la imagen urbana de la localidad.

Diario de Morelos, p.4, (Yesenia Daniel).

“Sin clases 70 mil alumnos de primaria”

Más de 70 mil estudiantes de primero y sexto grado de primaria, no tendrán clases a partir de hoy y hasta el próximo viernes debido a que los tres mil maestros que los atienden, tomarán un diplomado sobre la Reforma Integral de la Educación Básica, informó el director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Felipe Sedano Reynoso. El funcionario explicó que esta Reforma Integral de la Educación Básica, no sólo se lleva a cabo en el estado sino en todo el país, misma que conlleva que todos los maestros tengan conocimientos y aptitudes para dar a los alumnos una mejor calidad educativa.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1673087.htm>

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6589:suspenden-clases-a-70-mil-alumnos-por-curso&catid=42:local&Itemid=63

“Analizan con OCDE la alianza educativa”

Junto con los estados de Nuevo León, Distrito Federal, Oaxaca y Estado de México, Morelos participará en la Reunión Nacional con miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en donde se analizará la situación de la educación en México y el impacto que ha tenido la Alianza por la Calidad Educativa. El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez explicó que se realizará una evaluación para conocer cuales son las mejoras que se han tenido a dos años de la aplicación de este acuerdo, así como los errores que se han presentado con la única intención de mejorarlas. Lo más importante, es que también se puedan intercambiar puntos de vista entre los participantes internacionales, en un afán por conocer los pormenores en que ellos ven la Alianza por la Calidad Educativa y las mejoras que se pueden efectuar para complementar este proyecto.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1673066.htm>

“Realiza la CNDH inspección a penales morelenses”

Personal de la Comisión Nacional de Derechos Humanos inició en Morelos los trabajos para la elaboración del “Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria 2010”, con la finalidad de evaluar las condiciones en que se readaptan los internos y el estado en que se encuentran los centros de reclusión. La cárcel distrital de Jojutla fue la primera en ser supervisada por el personal de la CNDH, que estará en Morelos hasta el viernes recorriendo cada una de las siete penitenciarias que existen en el estado. Los puntos que evaluará la CNDH son: la situación jurídica actual de los internos, las condiciones de presidio, las medidas de seguridad para proteger su integridad física y moral, la promoción de actividades productivas y educativas dentro de las cárceles, el mantenimiento del orden y la aplicación de sanciones, la atención oportuna y adecuada a grupos especiales como personas de la tercera edad, adictas, con VIH, discapacitados e indígenas. Además, la CNDH incluirá como parte de la evaluación los avances o cumplimiento de las observaciones que el organismo nacional hizo hace casi un año a las autoridades penitenciarias para mejorar las condiciones de presidio y reinserción social.

La Unión de Morelos, p.11, (Maciel calvo).

“Diputados omiten publicar declaraciones patrimoniales”

A nueve meses de que inició la actual Legislatura, sus miembros se niegan a cumplir con la Ley de Información Pública, Estadística y Protección de Datos Personales, al no publicar en el portal de Internet sus declaraciones patrimoniales. En el área de declaraciones patrimoniales aparecen las fotos de cada uno de los 30 diputados, junto con sus currículums vitae, es decir, no informan nada sobre sus ingresos y los automóviles y propiedades con que cuentan, tal y como lo exige la ley en la materia. El artículo 10 de la Ley de Información Pública, Estadística y Protección de Datos Personales define cuál es la información de oficio que se debe dar a conocer y lo describe de la siguiente manera: “La información pública de oficio es aquella que las entidades y servidores públicos están obligados a difundir permanentemente de manera obligatoria y actualizada, sin que para ello medie una solicitud de algún ciudadano”.

La Unión de Morelos, p.12, (Sergio Gómez).

Nacional:

“Se manifiestan miles de maestros en Chiapas, Michoacán y Oaxaca”

Miles de profesores marcharon ayer en Michoacán, Chiapas y Oaxaca para exigir incrementos salariales y, en el segundo estado, devolución de cuotas de una caja de ahorros y la destitución del secretario de Educación, Javier Álvarez Ramos. Unos 3 mil maestros afiliados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) marcharon al palacio de gobierno de Michoacán, donde celebraron un mitin e instalaron un plantón para exigir a las autoridades locales más sueldo y presupuesto para el sector.

La Jornada, p.30, (Ernesto Martínez, Ángeles Mariscal y Octavio Vélez).

“Plantón de maestros en oficinas de la ONU”

Más de 100 maestros de educación indígena de los Altos de Chiapas iniciaron ayer un plantón por tiempo indefinido frente a las oficinas de la Organización de Naciones Unidas en esta ciudad para exigir la destitución del jefe de zona Rafael Entzín Gómez, a quien acusan de abuso laboral. Los mentores, afiliados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, están en paro desde el primero de junio en demanda del despido de Entzín Gómez, lo que ha dejado a miles de niños sin clases.

La Jornada, p.31, (Elio Henríquez).

“Es posible lograr una sociedad igualitaria en un año: Inmujeres”

En un año, es posible crear una nueva sociedad fundada en la igualdad entre hombres y mujeres, sostuvo ayer la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Rocío García, quien llamó a las instituciones públicas y a la población a transformar la mentalidad y promover una sociedad en la que prevalezca el salario igual a trabajo igual, el mismo derecho de hombres y mujeres a un desarrollo profesional que concilie la vida personal y familiar, transparencia en las reglas de ascenso en empleo, educación y oportunidades y el establecimiento de programas de paternidad. Al participar en el foro Corresponsabilidad de la vida laboral, familiar y personal, celebrado en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), la titular de Inmujeres reconoció que para lograr esta transformación el cambio de mentalidad será lo más difícil, por lo que pidió reformas legales para tipificar como delito el acoso y hostigamiento hacia las mujeres, además de una mayor atención de todas las dependencias públicas a cada una de las demandas que se interpongan por este hecho. A su vez, el director general del Servicio Exterior y de Recursos Humanos de la SRE, embajador Héctor Romero Barraza, reconoció que en el siglo reciente se han experimentado importantes y profundos cambios en la sociedad, como lo demuestra la progresiva incorporación de las mujeres a la esfera pública y al mercado laboral. Esta positiva tendencia global, dijo, ha tenido como efecto paralelo la modificación de la estructura tradicional de la familia y del trabajo en México y en el mundo.

La Jornada, p.37, (Ciro Pérez).

“IEDF: sólo dos de cada 10 votantes creen que los comicios son limpios”

Al comenzar en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) los trabajos que llevarán a la reforma del marco electoral de esta ciudad, la presidenta del Instituto Electoral local (IEDF), Beatriz Claudia Zavala, destacó que de acuerdo con mediciones internacionales, dos de cada 10 votantes creen que los comicios son limpios, mientras que tres de cada 10 se sienten satisfechos con la democracia que tenemos. Los trabajos comenzaron con una reunión entre los diputados que integran la Comisión de Asuntos Político Electorales de la ALDF, con consejeros del IEDF y magistrados del Tribunal Electoral capitalino (TEDF), quienes formalizaron sus propuestas de modificaciones al Código Electoral del Distrito Federal.

La Jornada, p.34, (Raúl Llanos).

“Registra Día a Gerardo Mora como candidato a la gubernatura de QR”

Dos horas antes de que expirara el plazo para remplazar su candidato a la gubernatura, la coalición Todos por Quintana Roo –integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia– registró a Francisco Gerardo Mora Vallejo, ex coordinador de campaña del depuesto Gregorio Sánchez Martínez, acusado de delincuencia organizada. El llamado candidato testimonial ocupará el lugar del ex alcalde de Cancún, formalmente preso en el penal de alta seguridad de El Rincón, en Tepic, Nayarit, desde el primero de junio. Alejandra Jazmín Simental Franco, representante de la coalición opositora, entregó a las 21:24 horas la documentación del remplazo en la oficialía de partes del Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo).

La Jornada, p.29, (Javier Chávez y Alma Muñoz).

“La Corte no atribuirá culpas por el caso ABC”

Al iniciar la discusión sobre el caso de la Guardería ABC, la mayoría del pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) señaló que no fincará responsabilidades a los funcionarios que violaron gravemente las garantías individuales de las víctimas y se limitará a señalar a los funcionarios vinculados en los hechos. Ayer, ocho de los 11 ministros presentes rechazaron el dictamen elaborado por Arturo Zaldívar, en la parte que tiene que ver con la asignación de responsabilidades. La mayoría rechazó la propuesta del ministro Zaldívar, quien los convocó a crear un nuevo paradigma del derecho procesal constitucional, para que el máximo tribunal, con base en su autoridad política, moral y constitucional, señalara directamente a los funcionarios que violaron los derechos fundamentales de los menores.

La Jornada, p.3, (Jesús Aranda).

“Instala el SME plantón en la Secretaría del Trabajo; realiza mitin en oficinas de la OIT”

Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) se instalaron ayer en plantón en la puerta principal la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, en Periférico sur, en demanda de que les sean devueltos sus empleos, ya que la materia de trabajo subsiste. “Por responsabilidad, la extinción de Luz y Fuerza, dice Lozano en Ginebra”. El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, señaló ayer en el pleno de la 99 conferencia de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que se celebra en Ginebra, Suiza, que el año pasado el gobierno de México se vio obligado a emprender acciones amargas: la extinción de un organismo altamente costoso e ineficiente en la prestación del servicio público de energía eléctrica (Luz y Fuerza del Centro) y el establecimiento de nuevas contribuciones para la sociedad. En ambos casos se actuó con profundo sentido de responsabilidad y congruencia. Era menester generar ingresos y ahorros para que, sin incurrir en un déficit público peligroso o inmanejable, se pudiese hacer frente a un gasto social creciente.

La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz Ríos).

“Con mantas y consignas hicieron una fuerte crítica a la actuación del titular de la secretaría, Javier Lozano”

Anunciaron que el plantón durará tres días, por lo que pernoctaron afuera de la dependencia. Lo harán también hoy y se retirarán mañana. Frente a la dependencia, demandaron la renuncia del secretario, por su manifiesta política antisindical.

La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz Ríos).

“Por responsabilidad, la extinción de Luz y Fuerza, dice Lozano en Ginebra”

El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, señaló ayer en el pleno de la 99 conferencia de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que se celebra en Ginebra, Suiza, que el año pasado el gobierno de México se vio obligado a emprender acciones amargas: la extinción de un organismo altamente costoso e ineficiente en la prestación del servicio público de energía eléctrica (Luz y Fuerza del Centro) y el establecimiento de nuevas contribuciones para la sociedad. En ambos casos se actuó con profundo sentido de responsabilidad y congruencia. Era menester generar ingresos y ahorros para que, sin incurrir en un déficit público peligroso o inmanejable, se pudiese hacer frente a un gasto social creciente.

La Jornada, p.1,4 (Patricia Muñoz Ríos).

“Incumplida, sentencia por Campo Algodonero”

La Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD), el Centro para el Desarrollo Integral de la Mujer (CDIM) y la Red Ciudadana de no Violencia y Dignidad Humana enviaron a la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Coidh) el primer informe sobre el cumplimiento de la sentencia del caso Campo Algodonero, y en él resaltan que no hay voluntad política del Estado mexicano para dar puntual cumplimiento a los resolutivos, donde, además, ya venció el plazo.

La Jornada, p.7, (Víctor Ballinas).

“Beltrones acusa al titular de la Sedeso de comprar votos con fondos del erario”

El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, anunció que solicitará la comparecencia del titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Heriberto Félix Guerra, para que frene los apoyos de la dependencia hacia panistas en los diferentes estados donde habrá elecciones el próximo 4 de julio. En rueda de prensa, el priísta indicó que la finalidad de la comparecencia es que independientemente del partido que gobierne el país, no se condicione la entrega de recursos a cambio de votos.

La Jornada, p.17, (Claudio Bañuelos).

Internacional:

“ONU: América Latina, región con mayor índice de asesinatos por jóvenes en el orbe”

América Latina es la región con el índice de asesinatos por jóvenes más alto del mundo, según publica un estudio sobre armas pequeñas y ligeras y que se presentó en la sede de la ONU de Nueva York. El estudio, de carácter anual y titulado Small arms survey, lo realiza el Instituto Superior de Estudios Internacionales y de Desarrollo de Ginebra, y cuenta con el apoyo de Naciones Unidas y varios países como Estados Unidos y España. El documento apunta que América Latina registró niveles récord de violencia y crímenes protagonizados por bandas juveniles en los últimos 20 años, y es la región del mundo con un mayor índice de asesinatos entre las edades de 15 y 24 años de edad.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

“Jóvenes, las principales víctimas de la violencia en América Latina: OEA”

Los jóvenes son las principales víctimas de la delincuencia en Latinoamérica, donde se registran altos índices de violencia y donde el número de efectivos de la seguridad privada supera a los de la policía, según un informe de la OEA presentado este lunes en San Salvador. Los países de la región presentan hoy algunos de los índices de criminalidad más altos del mundo, y los jóvenes es el grupo más afectado como víctimas y victimarios, según el informe de la Organización de Estados Americanos (OEA). El documento fue presentado por el relator de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Paulo Pinheiro, y la representante para Centroamérica del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH), Carmen Villa. Por primera vez en décadas, la delincuencia ha desplazado al desempleo como la principal preocupación para la población de los países de América Latina, donde las autoridades respectivas no han desarrollado un trabajo eficaz, indica el documento. Los autores del informe advierten que las instituciones del Estado no han desarrollado las capacidades necesarias para responder eficazmente, mediante acciones de prevención y de represión legítimas del crimen y la violencia. La falta de atención a las víctimas de la violencia y el delito, la privatización de los servicios de seguridad, la falta de profesionalismo y modernización de las fuerzas policiales, así como la intervención de las fuerzas armadas en tareas de seguridad ciudadana, son las mayores debilidades institucionales, según la CIDH. En América, la tasa de homicidios alcanzó en los años recientes 25.6 casos por cada 100 mil habitantes, mientras que en Europa la tasa es de 8.9 homicidios, en el Pacífico Occidental 3.4, y en Asia Sur y Oriental 5.8.

La Jornada, p.37, (Afp).

“Más de 12 millones de personas, víctimas de trata en el mundo”

Unos 12 millones 300 mil personas fueron víctimas de la trata de personas en el mundo entre 2009 y 2010, según un informe anual sobre la materia, publicado hoy por el Departamento de Estado estadounidense, que mantuvo a Cuba en su lista negra de países donde se trafican personas y colocó bajo observación a Venezuela, Nicaragua, Guatemala y Panamá. Éste es el décimo año consecutivo que el Departamento de Estado publica el informe, el cual por primera vez incluyó a Estados Unidos, del que dijo tiene políticas a la altura de nuestros ideales. Washington utiliza tres categorías para evaluar la acción de 177 países en esta materia. La primera comprende a aquellos que cumplen totalmente con el Acta de Protección de las Víctimas de Tráfico Humano e incluye a Estados Unidos, varios países europeos y Colombia, la única nación latinoamericana en este grupo. En el segundo nivel se ubican los estados que no cumplen con los estándares mínimos del acta, pero hacen esfuerzos significativos para alcanzarlos. Aquí se encuentran México y la mayoría de los países de la región, incluido Argentina en este año, que se reincorporó después de haber permanecido un tiempo en una llamada lista de observación.

La Jornada, p.39, (Afp, Dpa y Notimex).

“Resistir presiones proteccionistas, piden al G-20 UNCTAD y OCDE”

Las economías del Grupo de los 20 (G-20) mantienen la promesa hecha en anteriores cumbres del grupo de no poner barreras al comercio, pero enfrentan un importante desafío a la hora de manejar el impacto sobre las inversiones de las medidas de emergencia por la crisis global, según un informe presentado hoy en Ginebra. La Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) publican su reporte de cara a la cumbre del grupo de los países industrializados y emergentes (G-20) que tendrá lugar el 26 y 27 de junio en Toronto, Canadá. El texto, que subraya que la inversión extranjera directa se redujo 40 por ciento durante 2009 en los países del G-20 hasta 600 mil millones de dólares, afirma que en general la política de inversiones –en medidas no extraordinarias– apuntó a una mayor apertura y transparencia para los inversionistas extranjeros. Los jefes de Estado y de gobierno resisten el proteccionismo, a la vez que intentan volver a la senda del crecimiento y mejorar la confianza de los inversionistas, indican los expertos.

La Jornada, p.24, (Dpa).

“Petróleo”

El Gigante Petrolero Británico BP estimó ayer que los esfuerzos para obtener la marea negra provocada por el estallido de una de sus plataformas petroleras en el golfo de México ya le costaron unos mil 600 millones de dólares.

Reforma, p.p. (AFP).

“Crisis”

Las políticas anti crisis aplicadas por los gobiernos del G20, costaron hasta ahora más de un billón de dólares, de acuerdo con un estudio publicado por la OCDE y la Agencia CNUCED.

Reforma, p.p. (AFP).